
Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2020 
 

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln 

Am Sportpark Müngersdorf 6 

Institutsgebäude III 

50933 Köln 

   

1 

Sitzung vom 01.12.2020 
 

Ort:  Internet  Raum:  Online (Cisco Webex) 

Sitzungsleiter: Steffi Haberstock  Beginn:  08:37 Uhr 

Protokollführer: David Rech  Ende:  08:59 Uhr 

Teilnehmer*innen: 
 
 
 
 
 
 
 
Fehlend: 

Dominik Grill 
Steffi Haberstock 
Maike Müller 
Gina Keischgens 
Bastian Uedelhoven 
 
 
Max Böhm (ent-
schuldigt) 
Malte Oberstraß 
(entschuldigt) 
 

Stefan Reiff 
David Rech 
Maike Stähler  
Franziska Mühler 

Gäste:    keine 
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Begrüßung 

Steffi begrüßt die anwesenden Referent*innen. 

Beschlussfähigkeit 

8 Referent*innen sind anwesend. Der AStA ist beschlussfähig. 

Genehmigung Protokoll 

Das Protokoll der Sitzung vom 23.11.2020 liegt noch nicht vor und kann daher nicht verabschie-

det werden. Die Genehmigung des Protokolls wird auf die nächste Sitzung verschoben. 
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TOP 1: Berichte 

- Steve berichtet von der UK Transfer und Digitalisierung 

o Mittlerweile gibt es WLAN-Abdeckung auf dem gesamten Campus (abgesehen vom 

Radstadion) → Sollten Lücken auffallen: IT benachrichtigen 

o In den Zertifikatsstudiengängen müssen bei Versäumen einer Prüfung oder Exmatri-

kulation weiterhin Strafgebühren bezahlt werden 

o In der Bibliothek werden alle Bücher, die digitalisiert werden, auch ins Englische 

übersetzt (43 Cent pro Terminus) 

o  Zeitschrift „Kurier“ wird durch ein anderes Print-Format ersetzt, das studierenden-

freundlich und nicht so wissenschaftlich sein soll und zweimal pro Jahr erscheint 

o TO DO Maike Müller: Das neue Magazin über Social Media in Absprache mit der 

Pressestelle bewerben, sobald es erscheint 

- Maike S. berichtet vom AStA-Einwurf „Anti-Diskriminierung“ 

o Feedback war sehr gut 

o Teilnehmende haben sich gewünscht, dass der AStA mehr solcher Veranstaltungen 

zum Thema Rassismus anbietet 

o Circa 25 Gäste haben die Online-Veranstaltung besucht 

8.47 Uhr Franziska Mühler betritt die Sitzung 

TOP 2: Kapazitätsproblem in Tutorien 

- Ausgangslage leicht verändert, da der Eignungstest nicht stattfindet 

- Dennoch nach wie vor Problem, dass viele Studis keinen Platz im Tutorium bekommen, weil 
viele Leute die Tutorien für Freizeitsport oder den Eignungstest nutzen oder einfach nicht 
hingehen 

- Bieder, der Schwimm-Buddy-Programm angedacht hatte, trotz mehrfacher Versuche nicht 
erreicht 

- Leiterin des Tutoriums erklärt auf Anfrage, dass weitere Tutorien nicht geplant sind 

- Es werden bereits mehr Tutorien angeboten als in den vorherigen Semestern 

- Gründe laut Leiterin des Tutorienprogramms und Prorektor Kleinert: Personelle und räumli-
che Kapazitäten sowie das einzuhaltende Hygienekonzept 

- Bitte der Hochschule an den AStA, über soziale Medien an die Studis zu appellieren, sich nur 
für Tutorien anzumelden, wenn man auch wirklich hingeht, da sonst unsolidarisch Plätze 
weggenommen werden 

- Frage, warum die SpoHo selbst noch keinen Post dazu gemacht hat?  
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- Bestehende Kapazitäten sollten erstmal genutzt werden und die Tutorien voll besucht, bevor 
neue Kapazitäten geschaffen werden 

- Vorschlag: Hochschule sollte stärker durchgreifen und Studis, die unentschuldigt fehlen, aus 
dem Tutorium werfen, damit wirklich interessierte Studis nachrücken können 

 

- TO DO Domi: Mail an Hochschule und mitteilen, dass 

o sie strenger sein soll mit Studis, die ihre Tutorienplätze nicht wahrnehmen/unab-
gemeldet fehlen (diese eventuell aus dem Tutorium werfen) 

o sie dafür sorgen soll, dass die Tutor*innen-Mail-Adressen im LSF richtig sind 

o sie prüft, ob der Vereinssport im Schwimmzentrum ausfällt und ob dadurch viel-
leicht neue, bisher ungenutzt Badzeiten frei werden 

o sie prüft, ob in allen Tutorien ein Anmeldesystem pro Termin/Woche über 
Moodle/Doodle (ähnlich wie in Gymnastik oder Leichathletik) eingeführt werden 
kann 

- TO DO Maike: Post in den sozialen Medien mit Appell an Studis, Tutorien nicht nur für Frei-
zeitsport zu nutzen, sondern den Platz solidarisch an Studis abzugeben, die den Platz drin-
gend brauchen, und sich von den Tutorien abzumelden, wenn man keine Zeit hat 

 

Sonstiges 

- Davids Bericht über Sightjogging wird auf nächste Sitzung verschoben, bis es Konkreteres zu 
berichten gibt 

 

Steffi schließt die Sitzung um 8.59 Uhr. 

 

Nächste Sitzung: Dienstag, 08.12.2020, 8.30 Uhr, Webex. 
 

  


